

MUSICA

Himno Pan Americano



José Enrique Soro



Senor Enrique Soro

A mediados de diciembre el Señor director del conservatorio de su natalicio, llevó a el concierto en que se exhibió y escuchada con entusiasmo. El Señor Director al exhortarle a que estrenase un establecimiento de cosas nobles y bellas, que habla a los espíritus de comprender en el sentido de vigilia musical. La sinfonía para gran orquesta, era una fag de la música hasta ayer casi desconocida en Chile. Es difícil dar una idea de la impresión que se experimentó con obras de esta naturaleza y ejecutadas en buenas condiciones.

La orquesta desarrrolla, a veces, sensaciones agradables, lejanas y sutiles. La instrumentación, creada por el cerebro de un gran maestro, es rica en matices, pose su fantasía, borda abacería de paisajes sonores, muy semejante en algunas cosas, ensayos de ríos extraordinarios y monumentos de grandiosidad. La sinfonía a gran orquesta produce en el alma impresiones de ricos sentimientos, desprendida a un mundo separado. Tales han sido numerosas realizaciones en los grandes conciertos anteriores de Javier Bengtfo y Enrique Soro, distinguidísimo compositor chileno, de cuya bella obra contribuyeron al arte nacional. Músicas clásicas tales de Wagner, Beethoven, Gluck, Saint-Saens, Massenet, erchanzadas con el espíritu los grandes compositores europeos, en los cuales, numerosos contemporáneos surgen cada vez y cada vez más numerosamente en su multitudiosa tarea de apasionado musical.

Javier Bengtfo, considerado de los polifontes de Wagner, presentó en cada uno de sus conciertos, algún fragmento sintético del gran genio alemán. Clímax estallido: "Los maestros cantores"; "Pro-

toda de Lohengrin"; "Muerte de Tristán e Isolda" y "Obertura de Tannhäuser", que tan tal vez lo que nos estimó más intensamente. En la orquesta se desembocó como una visión un motivo purísimo, esmerillado por los instrumentos de cuerdas, acompañando de un intenso impetuoso de las cuerdas que empuja arrastrándose casi, para levantarse poco a poco, adquiriendo incesablemente proporciones gigantescas. Se funde, poco a poco, toda la gran masa orquestal, en un caos magnífico, cuya voz principal es sostenida por los instrumentos de bronce. Es imposible hacer un análisis detallado y profundo de las obras de Wagner, en que la belleza del conjunto resulta de la verdadera asombroso de los detalles. El sentido de Wagner ofrece para el director de orquesta circunstancias enormes. La contracción de la frase melódica, que se presenta subdividida en numerosos fragmentos o piezas sencillas que varían de tonalidad a cada instante, obliga del director mucha atención y concentración. Toda los ensayos fueron salvados por Bengtfo con gran talento, haciendo acrecentar cada instrumento de su orquesta y obteniendo de ella esa unión admirable en que se armonizan todos los sonidos como impulsados por un cerebro consciente.

Enrique Soro dio dos grandes conciertos gloriosos, en los cuales se presentaron a gran orquesta algunas de sus últimas composiciones. En "Pensamientos latinos", obra que consta de variados trozos cortos, presenta Soro una muestra de su inspiración. De modo rara moderno que las anteriores, esta composición tiene frase muy vigorosa y alegremente, sacudiendo en ella la inspiración pasa y sin resurrecciones del autor. La melodía de dorso es compacta siempre y su armonización es sencilla en matizos. Las críticas norteamericanas hacen grandiosos de Soro, como compositor y pianista. El "New York Times", dice: "Es uno de los conciertos que dio Soro en New York. Dice: "Las composiciones de pasable mano obispo señor Enrique Soro tienen el espíritu de las composiciones clásicas europeas. La forma de sus composiciones, es siempre ligera y clara, la concepción sencilla y llena vulgar a la rara vena melódica, que muy pocas veces, inspiradísima".

Zig-Zag 5 ag. 1916

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1916

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Música [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)